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Título original: Mommy.
Nacionalidad: Canadá. Año de producción: 2014.
Dirección: Xavier Dolan.
Guión: Xavier Dolan.
Producción: Metafilms.
Productor: Xavier Dolan, Nancy Grant.
Fotografía: André Turpin.
Montaje: Xavier Dolan.
Ayte. de dirección: Sinan Saber.
Música: Eduardo Noya.
Vestuario: Xavier Dolan.
Maquillaje: Michelle Côté, Erik Gosselin, Annie Jalbert, Colette
Martel, Maïna Militza, Rocco Stallone.
Decorados: Jean-Charles Claveau.
Intérpretes: Anne Dorval, Antoine-Olivier Pilon, Suzanne Clément,
Alexandre Goyette, Patrick Huard.
Duración: 139 min. Versión: v.o.s.e. Color.
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SINOPSIS

En una Canadá ficticia, se aprueba una ley que permite
que los padres incapaces de controlar a sus hijos proble-
máticos les internen en un centro especial. Sin embargo,
Diane "Die" Despres, una madre viuda con carácter, decide
educar ella misma a su hijo adolescente Steve, que padece
ADHD y que puede llegar a resultar violento. Kyla, la veci-
na de enfrente de su casa, le ofrece su ayuda a Die. La
relación entre los tres se hará cada vez más estrecha, sur-
giendo preguntas sobre el misterio de su vida.

En 2009 debutó con la película J´ai tué ma mère. Ahora,
Mommy es un film sobre la dependencia de una madre, y
sobre la lucha de una mujer por salvar a sus hijos. ¿Qué ha
ocurrido durante estos siete años para que se dé este cambio?
Sí lo pensaba, no  es un cambio tan grande. En la superficie
sí, los títulos sugieren que he cambiado mi aproximación,
pasando de la historia desde el punto de vista de un hijo al
de una madre. Pero J´ai tué ma mère, aunque se burlaba del
personaje de Chantale, luchaba por ella en el modo en  que
la  defendía al  final, y le daba esa escena de bravuconería
con el director de la escuela, en la que ella le abronca.
Siempre estuve en el  equipo de la madre. Por imperfectas,
neuróticas o antisociales que sean, al final siempre ganan. Y
mi primera y última película son muy diferentes en tono. J´ai
tué ma mère es una comedia de maduración y Mommy es
una especie de tragedia moderna. Una muestra a gente
enfrentada por trivialidades, y la otra se centra en el amor
imposible entre dos inadaptados que luchan para que su
amor exista. Creo que apenas las podemos comparar.

La película se desarrolla en un futuro en el que la ley permite
a los padres abandonar a sus hijos hiperactivos al cuidado
del Estado. ¿Por qué no situó la acción en el presente?
Quería que quedara claro desde el principio que Mommy no
tenía sentido desde un punto de vista legislativo. No es rea-
lista. Pero elegí contar una historia que amaba en lugar de
una historia realista. Y pensé que darle a Die (Anne Dorval)
la opción real de abandonar a Steve (Antoine-Olivier Pilon)
hacía más rico su dilema moral. Siempre decimos que nunca
haríamos cosas ilegales, aunque las  legalizaran. Pero una
vez que son legalizadas, es otro cantar. También elegí 2015
para dejar claro que, para mí, esas  medidas sociales no
son necesariamente  futuristas. Pertenecen a un futuro cerca-
no. Los gobiernos, los sistemas públicos, apartan a la gente
problemática y diferente que les cuesta dinero, y que son
más fáciles de “mantener” en un estado de enfermedad men-
tal controlada en lugar de ofrecerles recursos verdaderos
para mejorar su condición.
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¿De qué manera reflejan sus películas
la situación moral y socia del Quebec
actual?
De todas no creo. El idioma, la separa-
ción entre estratos sociales, la necesidad
de más, la esperanza de más, la margina-
lización de la  gente diferente en guetos…

La película está rodada en formato 1:1
¿Por qué esa decisión de encerrar la
imagen y, al mismo  tiempo, a los per-
sonajes?
Nunca elegí aprisionar a los personajes
o la imagen: esa es su interpretación.
Sencillamente quería una película que se
centrara en los rostros, en los seres
humanos, y el 1:1 es una de las prime-
ras relaciones de aspecto de retrato usa-
das en la fotografía, a finales del siglo
XIX. Pero nunca pretendí encerrar a
nadie en el encuadre. Solo quería que el
público mirase a mis personajes a los
ojos, sin distracciones de ningún tipo.

¿Por qué estiró la imagen a 1:1,66 en
los dos pequeños momentos de felici-
dad que experimenta el protagonista?
A veces, cuando los personajes sienten
que se les ha dado un respiro, un des-
canso de sus infortunios, la imagen se
abre y les deja respirar.  Y a nosotros
también.

¿Cree que Mommy es fiel a cierta tradi-
ción del melodrama, o piensa que la
fuerza del film reside en su deseo de
apartarse de los géneros clásicos?
No quería que Mommy se apartara  de
ningún género, ni que perteneciera a
alguno. Solo quería que funcionara,  y
que la historia fuera nuestra prioridad.
Si pertenece a un género, es más bien a
los dramas familiares americanos de los
años noventa, en su estructura narrativa.
Tengo una cultura fílmica muy limitada, y
es principalmente popular, de hecho.

Cierta cinefilia podría ver un acerca-
miento al cine de John Cassavetes, y
usted ha hablado del papel  que juega
el arte de Nan Goldin en sus filmes.
¿Cúales son sus influencias?
Sobre todo, se hallan en la fotografía y
en el cine. Nan Goldin, Wolfgang
Tillmans, Ari Marcopoulos, Larry Clark…
y la imaginería de la moda. Matisse,
Chagall, Antonio  López García, Hopper,
mucho Hopper. En cine, diría que
Scorsese, Gus van Sant, Jane Campion,
Paul Thomas Anderson, Claude Sautet…
Pero nunca veo películas para preparar-
me para hacer una. Veo imágenes,
fotos, leo poemas. Las  influencias son lo
que copias. La inspiración es lo que te
empuja hacia la creación sin que

alguien pueda identificar tus verdaderas
inspiraciones. Los verdaderos artistas
nos inspiran a crear, y no simplemente a
imitarlos. La inspiración debería ser
como susurros chinos en la multitud. De
la primera idea a la última, debería
haber una palabra entre ambas.

Ha rodado cinco películas en siete
años, y las dos últimas, Tom à la ferme
y Mommy, se han estrenado solo con
nueve meses de diferencia. ¿Por qué
tiene un ritmo de trabajo tan frenético?
¿Cómo organiza su tiempo mientras
escribe, rueda y monta un film?
Simplemente ruedo películas según tengo
ideas. Una idea toma forma, la escribo, y
pronto la necesidad de rodar se vuelve
obsesiva. Me consume. Es todo lo que
tengo para expresarme. Eso y actuar. No
organizo mi tiempo mientras escribo,
ruedo y monto. Estoy en todas partes a la
vez, intentado que funcione. Pero, por
suerte, tengo amigos, y agentes y aliados
que me ayudan, me respaldan  y me
echan una mano para hacer que todo
quepa en veinticuatro horas. Trabajo con
grandes actores, grandes artistas  que me
inspiran, y hacen que todo valga la pena.
Una vez le preguntaron a Visconti cuán-
to tiempo llevaba montar La Traviata. Él
contestó: “Una semana más”. Podría
aplicar eso a mi vida en general.

Por Ángel Quintana. Entrevista realizada por mail,
Girona-Quebec, del 11 al 31 de octubre, gestionada por
Jara Yáñez. Traducción: Juanma Ruiz. Caimán Cuadernos
de Cine. Diciembre 2014 Nº 33(84)
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